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今日枣庄

民生

无无楼楼牌牌号号 亲亲朋朋来来了了找找不不着着门门
小区里的楼外观基本一样，小区居民自己也晕

本报记者 李婷婷
采访中记者了解到，随着城市

的发展，城区的面积不断扩大，目前
枣庄缺少门牌和单元号的现象很
多，尤其是大量房屋被拆除，新小区
不断建成的期间。而与此不相适应
的是，城区一些原有地名逐现消失，
而新生地名大量涌现，由于道路或
者门牌标识混乱等原因，导致物流、
治安防范、应急救援、医疗救护、寻
址导向等社会管理和公共服务，不
能适应新形势的发展需要。

一名快递员告诉记者，由于许
多小区的楼牌号或者单元门号码混
乱，有时候为了送一件快递，他得找
好几个小时，才能将信件送到收件
人的手中。“幸好大部分包裹上都有
联系电话，要是没有的话，真的很难
找到。”快递员说。

采访中，许多市民表示，作为一
个城市的“地标”，他们希望相关部
门对于一些新建小区及新增的道路
在命名上能够更加规范，门牌号这
些城市基础设施的建设应该及时跟
上，以免给生活带来不便。

楼牌缺少严重

市民盼尽早“正名”

没有楼牌号，快递送达成难事

由于小区没有楼牌号，
许多快递公司的工作人员在
给业主送快递时，因找不到
地址便将货物退回，导致一
些网购的居民无法按时收到
货物。同时，买家具送货上门
也是件麻烦事。

小区居民王先生告诉记
者，小区没有楼牌号给他带
来了很多烦恼，他的女儿经
常从网上网购，每次快递来
的时候他都要到小区门口去

取，或者让快递员把快递放
到旁边小区的超市内，然后
再去取，非常不方便。“原本
在 网 上 买 东 西 就 是 为 了 方
便，可现在这么一弄一点都
不方便，无论怎样应该先把
楼牌号安上。”王先生说。

在东花园三期旁边小区
一超市内记者看到，好几件
快递堆在超市桌子下面。“我
家 超 市 和 东 花 园 三 期 紧 挨
着，由于三期的房子没有楼

牌号，所以一些快递员找不
到地址时，都会把快递送到
这，我这都快成快递中转站
了。”超市老板笑着说。

没有楼牌号，家具送货
上门成了麻烦事。刚刚搬进
该小区的陈女士正在装修房
子，可是小区没有楼牌号，所
以她在家电、家具送货单上
填写地址的时候犯了难。“自
己没法运送，可让对方送货
上门又没有具体地址，我只

能说个大概的方向，让他们
到时候和我电话联系，真是
太麻烦了。”陈女士抱怨道，
前两天，她在商场订购了一
些家具和家电，可是当送货
员 按 照 她 所 说 的 地 址 送 货
时，因为没有楼牌号，送货员
找不到地址便纷纷给她打电
话询问。她向对方描述了一
下大体方位，但对方还是找
不到地方。没办法，她只能一
趟趟跑过去给送货员引路。

上房两年，居民不知自家楼牌号

20日上午，记者在解放北
路东花园小区三期内看到，十
几栋多层楼房大部分都已入
住，但记者看了半天，也没有
在楼体上找到每栋楼的楼牌
号。由于该小区的二期和三期
紧邻着，再加上每栋楼的外观
都基本一样，因此记者在小区
内走了一圈，感觉像是走进了
迷宫一样。

据小区居民介绍，按照小

区规划图上的标志，小区楼牌
号应该是从南至北依次排列
的，后来又经常随意口头更
改，直到现在小区里也没有安
装楼牌号。“上房之前是从南
向北排列的，可现在又有人说
是从北向南排列的，都弄晕
了，具体什么情况我也不清
楚。”该小区居民告诉记者，他
搬进该小区已经快两年了，可
现在他除了能找到自己家的

楼之外，前后左右的楼是几号
楼他完全弄不清楚。有时候他
在小区里遛弯，碰到外来人员
向他打听几号楼在哪里时，他
根本答不上来。

家住该小区三期的一位
潘姓业主告诉记者，前两天
他约朋友到家吃饭，由于他
朋友没有找到的楼牌号，所以
对方就凭着以前的印象敲了
门，没想到竟然走错了门特别

尴尬。“我只告诉朋友是东花
园小区和大体的方位，他们以
前来过几次，但小区周围都在
道路改造路口较多，加上楼的
外观又一样，所以他们敲错了
门。”潘先生抱怨道，由于小区
没有楼牌号，所以就连他自
己 也 不 知 道 自 己 家 是 几 号
楼，许多居民对小区里的楼
也不是很熟悉，经常转晕，真
是太不方便了。

投递、配送常出错，亲友串门走
错楼，就连这里的常住居民有时候
都发蒙，这一切都是因为居民楼没
有楼牌号或楼牌号不规范惹得祸。
18日晚7时许，记者就碰见这么一位
走亲访友者，因为没有楼牌号，进了
小区半小时还没摸着朋友家的门。

位于中华路上的政法小区，这
里大部分楼房都是上个世纪70年代
建的。住在这里的一位老人说，自他
搬来住时就没看到过有楼牌号，后
来居委会出面，给这几栋楼排过序，
但一直没有张贴楼牌号标志。大约
在2006年，按照相关部门要求，楼牌
号重新规范了一次，但至今，每栋楼
仍没有“身份证”。

与之情况相近的还有位于公园
东街的搬迁楼。“一些老小区楼宇标
识牌不如人意，给居民和前来走亲
访友的市民带来诸多不便，”采访
中，不少居民呼吁小区楼宇标识牌
尽快上岗。

(尹彩红)

走亲访友摸错门
邢台不少楼无号牌

解放北路东
花园小区三期的
居民上房已经近
两年，但直到现
在该小区还没有
安装楼牌号，居
民弄不清自己到
底 住 的 是 几 号
楼，这给小区居
民的生活带来很
多不便，居民希
望这种情况早日
改变。

一排排新建的多层楼却没有楼牌号。 本报记者 李婷婷 摄
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